



**JOSÉ  
YUSTE**

**Activo  
empresarial**

dinero@gimm.com.mx

# Videgaray: colaboración más que confrontación

■ **Los banqueros señalaron como obstáculo el que una buena parte de la economía es informal, y ni empresas ni personas físicas piden préstamos.**

**L**a 76 Convención Bancaria concluyó con el discurso de **Luis Videgaray** ante los banqueros, en donde el secretario de Hacienda logró atajar el argumento que venía creciendo como bola de nieve: prestamos siempre y cuando haya a quien prestarle. **Videgaray**, en plan de colaboración más que de enfrentamiento, dijo que el problema para aumentar el crédito no sólo era de oferta (de los bancos para prestar a ritmos más elevados) ni sólo de demanda (de empresas y personas para solicitarlo), sino una responsabilidad compartida entre bancos y gobierno, donde el gobierno debe crear condiciones propicias para la oferta y demanda del crédito bancario. El discurso cayó como un bálsamo sobre los banqueros, que en medio de la reforma financiera tenían dudas. El aplausómetro para el secretario de Hacienda dejó sentir el nuevo ánimo.

## **Bancos y autoridades, responsables**

**Javier Arrigunaga**, nuevo presidente de la Asociación de Bancos de México, había detallado que los bancos sí van a prestar, pero el problema, lo

recordó, también es que buena parte de la economía es informal. Y ni las empresas ni personas físicas informales piden préstamos formales.

En otras palabras, los banqueros asumían su compromiso, pero no el de generar la demanda de los préstamos.

Y fue ahí cuando entró el secretario de Hacienda, en un discurso estructurado, a mencionar que los bancos sí tenían responsabilidad de prestar, pero el gobierno también tenía la responsabilidad de crear las condiciones para que se pueda generar la actividad crediticia.

Los cinco puntos de **Videgaray** fueron: un entorno macroeconómico estable, crecimiento económico con reformas; banca de desarrollo que ayude a los créditos; regulador justo; y entorno jurídico para cumplir contratos mercantiles y ejecutar garantías.

Los banqueros salieron más que satisfechos con el discurso del secretario de Hacienda. Esta semana se presenta la reforma financiera, ya con nuevos ajustes en el Pacto por México. Y seguramente podrá pasar por el

Congreso.

## **Carstens: Entran capitales, cuidado con burbujas**

En la Convención Bancaria el gobernador del Banco de México nos asegura que la economía mexicana tiene la capacidad de seguir absorbiendo los capitales del exterior, sobre todo si saca adelante las reformas estructurales y la financiera, dado que el capital podrá dirigirse a proyectos de inversión productiva.

**Agustín Carstens** también advierte, sin embargo, que se debe estar atento a que los capitales que estén llegando a México no produzcan burbujas en algunos activos, como suelen ser, por ejemplo, los bienes raíces.

Para el banquero central el peso mexicano está en un buen nivel, e incluso argumenta que si vemos la estadística histórica todavía tiene margen para ganar un poco más de terreno frente al dólar.

Sobre la discusión eterna de los exportadores, a quienes les preocupa que el peso mexicano se mantenga fuerte al encarecer sus exportaciones, recuerda que la única receta para mantener las exportaciones en



Fecha <b>29.04.2013</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>2</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

el exterior de manera permanente, es la productividad, no el tipo de cambio.

### **Banxico: Inflación regresará abajo de 4%**

El gobernador **Carstens**, así como los subgobernadores **Roberto del Cueto, Manuel Ramos Francia, Manuel Sánchez y Javier Guzmán Calafell**, mantuvieron la tasa de interés de referencia en cuatro por ciento. No la bajaron aun con fuerte entrada de capitales al mercado. Y no lo hicieron por una razón: hay una joroba, una curva que está aumentando la inflación en abril.

Los integrantes de la Junta de Gobierno del Banxico con-

sideran que la inflación alta de la primera quincena de abril, de 4.72%, se debe a aumentos cíclicos que más tienen que ver con situaciones pasajeras de productos agropecuarios (calabacita, jitomate, huevos) que con presiones constantes sobre el índice de precios.

Aun así, el Banco de México decide tomar precauciones y mantener la tasa de interés en cuatro por ciento.

### **Apagón analógico, por fin en Tijuana**

La **Cofete** alcanzó algo que parecía casi imposible: que se cubriera más de 90% de los hoga-

res de Tijuana con un decodificador para ver señales digitales en TV o bien con una pantalla digital. Se logró.

El apagón analógico ha sido una de las grandes apuestas de **Mony de Swaan**, presidente de la **Cofete**, para iniciar todo el programa por el país.

De entrada, el apagón del 28 de mayo originará una mejor señal, más canales en televisión abierta y, desde luego, dejará una frecuencia analógica que podrá servir para otros servicios. El calendario se empieza a cumplir... aunque falta el resto del país. Pero es una buena señal.

**Para Banxico, la alta inflación de la primera quincena de abril tiene que ver con situaciones pasajeras.**